

Solución integral a la crisis, única salida para la zona euro (El Financiero 08/12/10)

Solución integral a la crisis, única salida para la zona euro (El Financiero 08/12/10)(Reuters, AFP) Miércoles, 8 de diciembre de 2010 •Inviabile, lidiar con el problema país por país: FMI. •Crece el apetito de bancos por la liquidez del BCE. •Strauss-Kahn pide ampliar periodo de reembolso de Grecia. - Urge una solución integral en Europa ATENAS, 7 de diciembre.- La zona euro debe encontrar una solución más integral a la crisis de deuda, ya que lidiar con el problema país por país no es una buena solución, dijo el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). "La eurozona tiene que suministrar una solución integral a este problema. El enfoque poco sistemático no es bueno", aseguró Dominique Strauss-Kahn a periodistas tras reunirse con el primer ministro griego, George Papandreou. El FMI había instado a los ministros de Finanzas de la zona euro a aumentar el tamaño del fondo de rescate, así como sugerido que el Banco Central Europeo (BCE) intensificara sus compras de bonos, pero las autoridades resistieron el lunes esos llamados y decidieron no tomar nuevas medidas para contener la crisis del bloque. Mientras, los bancos comerciales mostraron hoy más interés en los fondos del BCE, en la primera oferta realizada después de que el banco central decidió extender todas las operaciones de liquidez en una base de asignación total hasta abril. Los bancos pidieron un total de 265 mil millones de euros del BCE, comparado con un combinado de 244 mil millones tomados del banco central en operaciones similares previas. En total, han tomado 197 mil millones de euros en fondos semanales, 17 mil millones más que en la semana previa, y 68 mil millones en financiamiento a 42 días, reemplazando una oferta mensual de 64 mil millones, con ambas series de préstamos distribuidos por el BCE a una tasa fija de 1 por ciento. El BCE empezó a usar la asignación total durante la crisis financiera para asegurar que los bancos tuvieran acceso al financiamiento en tiempos en que la desconfianza era alta. Empezó a retirar gradualmente sus medidas de liquidez adicional el año pasado, pero el jueves último decidió extender las reglas actuales por otros tres meses. Atenas y Dublín Por otra parte, Strauss-Kahn dijo en Atenas que la Unión Europea (UE) y el FMI deberían ponerse de acuerdo para extender el periodo de reembolso del préstamo de 110 mil millones de euros acordado en mayo a Grecia. El director gerente del FMI reiteró que estaba en favor de esa prolongación del reembolso hasta 2024, frente a la fecha límite inicial de 2015, según un alto responsable del Ministerio griego de Finanzas. Strauss-Kahn consideró que tal decisión debía ser adoptada conjuntamente por el FMI, que contribuye a un tercio del préstamo, y por la UE, que aporta los dos tercios restantes. En Dublín, Irlanda presentó un severo presupuesto para 2011 que prevé recortes de gastos por seis mil millones de euros y alzas de impuestos, advirtiendo que su aprobación es crucial para evitar una crisis más profunda y para liberar el financiamiento del FMI y la UE. En un discurso ante el Parlamento, el ministro de Finanzas irlandés, Brian Lenihan, esbozó una serie de medidas de austeridad, incluyendo recortes de beneficios dirigidos a los niños y al sector de pensiones públicas, pero mantuvo sus pronósticos optimistas para el crecimiento económico. El ministro reconoció "errores", pero dijo que era hora de que el país, en medio de una profunda crisis de deuda que estremece a todas las 16 naciones de la zona euro, siga adelante con "confianza y propósito". "La escala de este ajuste es exigente, pero demuestra la seriedad de nuestras intenciones", señaló Lenihan. El estallido de una burbuja de propiedades ha transformado a Irlanda, pasando de ser una de las más brillantes estrellas de Europa a un país que se vio obligado a solicitar un rescate de 85 mil millones de euros del FMI y la UE, para cubrir sus costos de préstamos y apuntalar su sistema bancario.